

## **Aller au ciel, c'est vivre une nouvelle vie**

*Chers frères et sœurs,*

Peut-être que beaucoup d'entre nous sont surpris et se demandent : pourquoi dans l'Évangile de l'Ascension d'aujourd'hui, il n'y a aucune mention du ciel ou du verbe « monter » ? Une telle question est raisonnable ! Nous appelions encore aujourd'hui la Fête de l'Ascension du Seigneur.

Nous savons que, selon le bon sens, l'espace est divisé en trois étages. Le sous-sol est le monde souterrain, l'enfer, pour les morts. Le deuxième étage est le sol sur lequel nous vivons. Et au-dessus de la terre se trouve le ciel. Jésus a vécu sur terre. Quand il est mort, il a été enterré dans le sol, allant aux enfers. Ressuscité, Il est revenu sur la terre. Et aujourd'hui, Il est monté sur les nuées, est monté au ciel, et est assis à la droite du Père.

*Frères et sœurs,*

C'est juste une expression selon des notions communes.

En fait, le ciel n'est pas un lieu. Les humains ont des corps, limités dans l'espace, ont besoin d'un endroit pour vivre. Et Dieu ne l'est pas. Il n'est pas limité dans l'espace, il n'y a ni gauche ni droite.

Alors, pourquoi disons-nous que Jésus est monté au ciel ? Qu'est-ce que cela signifie ?

Comme nous venons de le dire, le ciel n'est pas un lieu, mais un état dans lequel la Trinité vit dans l'amour. La vie de Dieu n'est pas comme la vie des plantes. Ce n'est pas non plus la même chose que la vie animale ou humaine. C'est la vie divine. La vie transcende l'espace, transcende le temps et ne dépend plus des conditions matérielles. Cette vie n'est plus dominée par la douleur, la maladie, la faim. C'est la plénitude de la vie. Participer à cette vie est un bonheur incomparable. C'est le paradis. Aller au ciel ou aller au paradis comme ça n'est pas un changement de lieu mais un changement de vie. C'est la conversion de la vie humaine finie à la vie infinie de Dieu. C'est quitter le monde fini de l'humanité pour entrer dans le monde infini de Dieu. Jésus montant au ciel signifie que Jésus est

## *Homélie de l'Ascension 2023*

retourné à Dieu, a vécu avec Dieu, a vécu la vie de Dieu. L'ascension au ciel n'est pas montée à la hauteur de l'espace physique, mais monter au niveau de la vie, vivre plus haut, plus fort, plus plein.

C'est pourquoi Jésus est monté au ciel non pas pour quitter le monde, pour s'en aller, mais pour entrer dans une nouvelle existence pour être plus intensément présent. N'étant plus retenu dans l'espace, Il est maintenant partout. Ne dépendant plus d'un seul corps, Il peut maintenant être présent sous de nombreuses formes différentes.

Il est là dans les pages de l'Écriture pour nous enseigner le chemin du retour vers Dieu. Il est là dans l'Eucharistie miraculeuse pour nourrir nos âmes, pour s'unir à nous, pour nous donner la force d'avancer sur le difficile chemin terrestre. Il est là parmi les frères et sœurs d'un commun accord dans la prière au Père. Il est là dans les petits et pauvres frères et sœurs qui nous attendent pour ouvrir nos cœurs, ouvrir nos bras de miséricorde. Il est là en ceux qui s'engagent au service des autres, en ceux qui se sacrifient pour la justice, pour la vérité, pour un monde meilleur. Il est présent partout, dans toutes les situations de la vie. Il est présent en tout temps comme Il l'a promis : « Je suis avec vous tous les jours jusqu'à la fin du monde » (Matthieu 28, 16-20).

*Chers frères et sœurs,*

Nous comprenons maintenant que le Ciel n'est pas un lieu défini, un espace physique qui peut être mesuré. Mais le Ciel est le Ciel, la vie même de la Trinité.

Maintenant, nous comprenons que monter au ciel n'est pas une lévitation dans l'espace, mais une transformation au niveau de la vie, ou entrer dans la vie surnaturelle de Dieu.

Maintenant qu'on a compris, aller au ciel n'est pas absent, mais une présence très riche, extrêmement intense, auprès de tous, partout et à tout moment.

## *Homélie de l'Ascension 2023*

*Frères et sœurs,*

Jésus est celui qui a ouvert la voie à l'humanité. Il se dirige vers un monde de vie pleine et sublime pour nous donner plus de confiance que son destin sera aussi notre destin. Nous le rejoindrons aussi pour entrer dans la vie éternelle, tant que nous suivrons son chemin : le chemin du service humble, tant que nous garderons le commandement qu'il a prescrit : « Tu aimeras ton prochain comme toi-même » (Marc 12, 31).

*Seigneur Jésus, élève mon cœur pour que j'aie soif des choses du ciel.  
Amen.*

P. Fx. Phan Van Duong